

1

La forme était sur le mouvement étudiant

Introduction : après une accalmie relative dans le mouvement étudiant durant un mois et demi on a assisté à un regain d'activité à l'occasion du procès Ben Othman et de l'inclusion d'un étudiant de la fac des Sciences parmi ceux au lutte contre le gouvernement Bourgeois et réaliser l'objectif final de la révolution : la tenue d'un congrès extraordinaire de l'ULGET

Le mouvement démarre le 31 juillet 72 parmi avec des assemblées générales dans les Fac de Dkt, de Lettres et de Sciences.

À la Fac de Dkt : L'ordre du jour était :

- 1- Discussion ~~de la situation~~ examen de la situation proposant l'échec d'Ali Chehida -
- 2- le procès de Ben Othman et la définition ~~polémique~~ ^{de nouveau} de son rôle.

Des étudiants ont pris la parole et ont évoqué ~~la relation~~ ^{qui existe} entre l'assemblée étudiante et les professeurs. Il faut et les étudiants d'autre part ces rapports sont des rapports de domination et d'opposition de l'égalité mais de domination et d'opposition. Deux fois ont démontré le fait que l'assemblée étudiante ~~est~~ serviteur fidèle et docile du régime Bourgeois.

~~la situation doit changer~~ Il fut décidé

~~que~~ de tels rapports doivent disparaître

- que les étudiants doivent prendre ~~part au fonctionnement de l'université~~
- prendre ^{une} part + active au fonctionnement ~~de~~ ^{du} conseil de faculté
- Participer à l'élaboration des programmes - - -

On revendiqua aussi

~~le soutien à~~ Cas du Camarade Ben Othman et les raisons de son arrêtation.

Celle-ci fut l'aide à la suite des articles qu'il envoyait à la France et à l'étranger il parlait de la lutte des ~~pauvres~~ ^{peuples} de Hawariyya et du soutien qu'apportait le soutien à la famille d'A. Majdoub qui, malgré la grande opulence, avaient été expatriés une cinquantaine de familles par l'accorde de la force.

On revendiqua plus de démocratie

- liberté d'expression
- liberté de la presse
- ~~et~~ ^{et} liberté de réunion

A l'issue de la réunion 17 étudiants votaient une ~~motion~~ motion dans laquelle ils soutiennent le Camarade Ben Othman, ~~et~~ ^{et} demandent l'acquittement de Ben Othida.

~~Il fut décidé~~ Rendez-vous fut pris devant le tribunal où aura lieu le procès de l'ancien Ben Othman.

Fac de Sciences

~~Il fut décidé~~ Une autre intervention ~~qui~~ celle ~~de~~ ^{de} Ali Chehida prend la parole et fait son auto-critique : ~~toute son action est anti-étudiante~~ Il dit que son activité anti-étudiante c'est de caractère bureaucratique c'est à dire que la plupart des décisions et des interventions étaient le fait de ~~cette~~, ^{ceux} responsables

Mardi 1 Février 1972

(17)

A 8^h débute le procès de Simone Ben Othman, plusieurs étudiants étaient présents et on remarqua qu'on n'a pas empêché le grand nombre d'étudiants d'y assister. Le président commença par la lecture des accusations ~~du~~ D-complot contre la sûreté de l'Etat 1) Detournement de fonds. La grande majorité était formée d'étudiants et l'atmosphère était très chaude, plusieurs étaient accrochés aux fenêtres. Il y eut quelques protestations dans l'assistance à la suite de quoi le président ~~arrêta~~ arriva la séance et les ~~policiers~~ flics entrerent dans la salle pour faire sortir les ~~étudiants~~ étudiants mais ceux-ci résistèrent. ~~Les forces internes et firent évacuer la salle par un ordre~~ chassées par ~~les forces internes~~ Bab Souika. Au moment de la délibération les BOP envahirent la salle et firent sortir les étudiants un par un et les condamnèrent jusqu'à Bab Souika. Par ailleurs les étudiants de l'Ecole Normale de Professeurs Adjoints ~~qui étaient au moins 600~~ organisèrent une marche jusqu'au tribunal ~~et là~~ et là ils furent dispersés. A Bab Souika les femmes étaient des "youths" et l'une d'elles criait : « Dieu garde les musulmans ». Aux abords du "Passage" Les BOP matraquèrent et emmenèrent plusieurs étudiants dont le camarade Laroussi Charbi. Celui-ci fut interrogé dans un commissariat de Police et entre autres questions on lui demanda s'il connaissait Ben Jemmet, Chammam etc.

L'après midi à la faculté des lettres il y eut une discussion sur la manifestation des étudiants et leur dispersion par les flics. Quelques étudiants vinrent en garde leurs camarades contre les dangers qui ~~peuvent provoquer~~ peuvent provoquer des actions spontanées et non organisées et ~~qui~~ décidèrent qu'il fallait tenir un congrès extraordinaire et qu'il fallait le préparer. Ils se fixèrent rendez-vous pour une assemblée générale à la faculté de droits où tous les étudiants ~~qui~~ devraient être présents.

Mardi 2 février 72

Réunion dans la faculté des lettres : Elle fut brève. Les Etudiants y rappelèrent la préparation immédiate du congrès, l'installation d'un piquet de grève et d'un service d'ordre, ~~deuxième partie~~ plusieurs volontaires se déclarèrent prêts à assurer des permanences. Il est à noter qu'il existe un piquet de grève et un service d'ordre dans chaque faculté.

l'A.G. du Vendredi 2 fev. où les faits de Sétif

(8) est l'encastrement

La préparation de l'A.G a eu lieu simultanément dans toutes les fases le vendredi après midi où on a procédé à la désignation des comités de gare et de commission de service d'ordre.

Avant le début de la réunion des banderoles furent accrochées avec les mots suivants :
- Non à la réforme de l'administration
- Liberté d'expression
- Le seul combattant véritable c'est le peuple.
- Syndicat autonome
- Pour une A.G ET démocratique
- Liberté de pensée

- Des citations de Benoît, de Nas, de Castro et de Fanon

Une collecte fut faite auprès des étudiants pour acheter de la peinture et un porte-vin. Plus de 5000 étudiants étaient présents à cette réunion, des différents facultés excepté la fac. de sciences. Au début de la fac. de sciences a pris la parole le président de la réunion et il dit : Notre réunion ressemble évidemment au congrès d'aujourd'hui mais il n'y a pas de parti politique à la réunion.

Vient après les grèves que nous avons faites à la rentrée et au cours desquelles nous avons déclaré au syndicat démocratique et à ses délégués pour le ministère et le ministre a refusé de les recevoir.

Nous savons tous que la démocratie n'est pas être次要 mais qu'elle s'arrache et pour cette raison que nous avons décidé de tenir l'un congrès extraordinaire.

Le cas de B. Othman. Depuis 9 mois poursuit la parole un étudiant de la fac de droit : Il a évoqué l'affaire B. Othman. Depuis 9 mois sans jugement parce qu'il envoyait au journal le travailleur tunisien des informations sur les grèves des ouvriers et peuple qui il a parlé à El Haouaria dans un journal. Il a dit ensuite que la bourgeoisie enflotte les ouvriers et le paysans et qui elle fait des étudiants des esclaves du livre par l'ampleur des nombreux programmes imposés et par la langue qui n'est pas celle du peuple. Aussi l'étudiant est absorbé par les programmes votés longtemps dans les bibliothèques et se distingue dans la vie politique dans le pays.

Il a conclu : la lutte des étudiants pour la démocratie ne peut aboutir que si elle rejoint celle des ouvriers et des masses laborieuses du pays.

Puis ensuite la parole un étudiant de la fac des lettres pour rappeler la lutte étudiante depuis la rentrée et d'arriver au congrès de l'Union et les protestations anti-démocratiques lors de l'élection du Bureau central et terminé en disant que Seule la lutte nous permettra d'avoir notre syndicat.

Un autre étudiant de la fac des lettres a notamment dit : Notre mouvement a connu une scission et que plus de décisions étaient possibles et non appliquées parce les structures organisationnelles faisaient défaut. Aussi est-il indispensable de constituer une organisation pour diriger le mouvement et le programme.

- élections d'un comité dans chaque secteur
- à partir desquels sera élu un comité de fac

- un comité d'université regroupant tous les comités de fac

Tous ces comités procéderont aux élections des fases et finiront par former le congrès extraordinaire. Les hommes étudiants pourront ensuite la parole pour parler du nouveau chef B. Othman en liaison avec la lutte pour la liberté démocratique ainsi que la lutte ouvrière dans le nord et celle des ouvriers de l'industrie.

L'A.G fut clôturée par un autre étudiant pour les protestations anti-démocratiques au congrès de l'Union et pour les camarades Ahmed et Siham Ben Othman ainsi que les ouvriers de l'agriculture et leurs familles en grève.

Il a alors été proposé un ultimatum au gouvernement d'informer de leur décision de tenir un congrès extraordinaire et de faire grève jusqu'à la clôture des travaux du congrès.

A la fin de l'A.G. il a été décidé de commencer le congrès le lendemain Jeudi 3 fev.

1. Première réunion du congrès : L'administration a fait dans la nuit le murs de la salle de réunion. Le matin la salle fut de nouveau décorée par les slogans de la veille. Mais apparemment pour la première fois les étudiants flics étaient aussi venus depuis 88 et ont essayé de saboter les travaux du congrès.

Un membre de la cellule d'actions a écrit au démagogue l'assistance lui a demandé sa carte et s'est rendu compte qu'il n'avait pas.

Arrivé ensuite un étudiant-flic connu qui avait sa carte et dit : "ce genre de mouvements a occasionné au peuple français (sic) beaucoup de malheur. Nous devons travailler ensemble pour la construction de notre pays". La base enigme qu'il a retiré la carte.

Il pose ensuite la question si l'assistance reçoit la charte de l'Union, qui dit qu'il la tient à l'ordre et dans le même temps il pose la question si l'assistance reconnaît l'Union là où il y a confusion, parce que certains répondent non visant les membres du Bureau socialiste toutefois et d'autres visant l'Union elle-même. Il pose ensuite la question si l'assistance reconnaît l'Union là où il y a confusion, parce que certains répondent non visant les membres du Bureau socialiste toutefois et d'autres visant l'Union elle-même. Il pose ensuite la question si l'assistance reconnaît l'Union là où il y a confusion, parce que certains répondent non visant les membres du Bureau socialiste toutefois et d'autres visant l'Union elle-même.

Les commissions furent constituées

- commission politique générale
- affaires intérieures
- affaires syndicales et universitaires
- information et affaires culturelles

Commission politique générale: c'est la commission qui regroupa le plus d'étudiants (il y avait en permanence entre 500 et 700 étudiants) les discussions étaient longues. Agriculture: La situation des paysans pauvres fut abordée, chaque étudiant a parlé de la situation dans sa région et ont parlé de leurs position en matière de polit. agricole. De temps en temps un poète monte à la tribune pour lire un poème comme ce fut le cas d'un étudiant qui lut un poème "je suis un paysan".

Les étudiants revendiquent la révolution socialiste dans la campagne

Commerce et industrie: On parla du financement extérieur - come dans le tourisme, et on montre qu'il joue un rôle dans l'industrialisation du pays, et que la politique en matière d'industrie ne sert que les intérêts des capitalistes tant tunisiens qu'étrangers. Les luttes des ouvriers dans les mines et les usines furent longuement évoquées.

Il passe tout de suite après à la discussion sur l'enseignement qui fut reportée au lendemain. On a interrompu les travaux du congrès si plusieurs reprises pour lire la motion de soutien de la section de Tunisie de l'Union des étudiants bataillaires Mauritaniens.